



**CONECTA**

# EXPLORANDO LA EXCELENCIA LOGÍSTICA: CONECTA LOGÍSTICA LIDERA MISIÓN A PAÍSES BAJOS

En su constante búsqueda por mejorar el desempeño logístico de Chile, Conecta Logística llevó a cabo la segunda misión comercial y tecnológica, esta vez a los Países Bajos, una de las economías más avanzadas en gestión logística. Este viaje fue diseñado para profundizar en las mejores prácticas internacionales, permitiendo a los participantes conocer de primera mano las tecnologías y estrategias que han posicionado a Países Bajos como un líder global en eficiencia y sostenibilidad logística.

Durante la misión, en la que participaron representantes del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI), CCU, Supply Chain Council Chile (SCCC), la Universidad Diego Portales, ProChile NL y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, se visitó actores del sector público, privado y la academia, que presentaron casos específicos que ilustran cómo la infraestructura, la tecnología y las políticas públicas de Países Bajos fomentan una logística ágil y sostenible. La misión incluyó visitas a algunas de las instalaciones logísticas más destacadas del país, como el puerto de Amsterdam, el cuarto más grande de Europa, que se consolida como un mode-

lo en transformación digital y transición energética, al utilizar sistemas avanzados como sensores, drones y satélites para una gestión portuaria más eficiente, segura y predecible. Además, el puerto está avanzando hacia la creación de un hub de hidrógeno verde, reforzando su compromiso con la sostenibilidad y la utilización de nuevas tecnologías.

La delegación chilena tuvo la oportunidad de conocer iniciativas destacadas, como la Digital Infrastructuur Logistiek (DIL), una estrategia nacional para compartir datos logísticos de manera segura y eficiente, presentada por el Ministerio de Infraestructura y Aguas de Países Bajos. Este enfoque, respaldado por tecnologías avanzadas y sistemas descentralizados, no solo impulsa la colaboración entre empresas y gobiernos, sino que también posiciona al país como pionero en logística digital y sostenible.

En el ámbito educativo y empresarial, instituciones como el Holland International Distribution Council y STC Next destacaron por su enfoque en promoción de inversiones extranjeras, y formación especializada, respectivamente. En lo que

refiere a su modelo educacional, el país extranjero fomenta un modelo de capacitación desde edades tempranas, preparando a los futuros profesionales para enfrentar los desafíos de un ecosistema logístico globalizado. La combinación de tecnologías avanzadas, políticas públicas sólidas y una colaboración efectiva entre sectores público y privado se posiciona como una fórmula exitosa que Chile puede adaptar para optimizar su desempeño logístico y fortalecer su competitividad internacional.

## INSPIRACIÓN PARA EL ECOSISTEMA LOGÍSTICO CHILENO

El aprendizaje obtenido en Países Bajos ofrece una valiosa fuente de inspiración para enfrentar los desafíos logísticos de Chile. La misión identificó áreas clave donde las prácticas neerlandesas pueden ser adaptadas al contexto local, como la integración tecnológica en procesos operativos, el fortalecimiento de la colaboración y la confianza entre el mundo público-privada-academia y el desarrollo de estrategias para mejorar la conectividad entre los distintos puntos de la cadena de valor.

“Estas misiones no solo nos permiten aprender, sino también establecer conexiones estratégicas con líderes internacionales en logística. Países Bajos nos enseñan cómo la logística puede ser un verdadero motor de cambio económico y social. Su enfoque en la sostenibilidad, tecnología e interconexión nos muestra un camino claro para elevar la competitividad de Chile en el mercado global”, comentó uno de los participantes del evento.

## COMPROMISO CON EL DESARROLLO LOGÍSTICO

La misión concluyó con un webinar (<https://youtu.be/6ApytRo9e0c>), como espacio de reflexión sobre las oportunidades de implementar en Chile prácticas innovadoras identificadas durante la misión. Entre ellas, se mencionó el fortalecimiento de sinergias entre actores del sector logístico, y la posibilidad de adaptar modelos de transporte intermodal y de energía limpia, ambos esenciales para abordar los retos de sostenibilidad en Chile.

Esta iniciativa forma parte de una serie de acciones estratégicas que Conecta Logística ha implementado para elevar los estándares logísticos en Chile. Conecta Logística invita a todos los actores del ecosistema a sumarse a este esfuerzo y ser parte de un futuro logístico más competitivo y sostenible.

